

Séance du Conseil de Ville du 28 août 2023
Préavis du Conseil communal sur les motions et les postulats

Développement de la motion

5.05/23

« Nouvelle affectation du centime de l'eau »

Auteur	M. Christophe Günter		
But visé	<ul style="list-style-type: none"> • Réattribuer le centime de l'eau à une association caritative de Delémont 		
Préavis	Acceptée	Refusée	Transformée en postulat
Motifs	<p>Depuis 1986, la ville de La Trinidad est officiellement jumelée avec Delémont. À l'époque, cette décision avait d'ailleurs fait l'objet d'une discussion et d'un vote positif du Conseil de Ville. Depuis lors, de très nombreuses actions de soutien et de développement à destination des plus pauvres de cette ville ont été menées. Elles sont conduites à titre totalement bénévole par le Groupe Nicaragua et réalisées sur place par la section locale de l'ONG Movimiento Comunal Nicaragüense – MCN. Le Groupe Nicaragua est membre de la FICD. Il assure les récoltes de fonds et la FICD finance depuis une dizaine d'années une partie des projets réalisés (les montants à disposition des projets sont doublés). Toutes les actions menées le sont sans aucun contact ou connexion avec le gouvernement national. Les liens sont directs. Les projets et les fonds mis en œuvre font l'objet d'un suivi étroit. Les comptes sont vérifiés à trois reprises tant au Nicaragua qu'en Suisse.</p> <p>C'est en 2009 que le centime de l'eau a été mis en œuvre. Après une modification tarifaire relative au prix de l'eau, le Conseil de Ville, lors de sa séance du 28 septembre 2009, a accepté le message à la majorité évidente, sans opposition. Ce message introduit le centime de l'eau et indique notamment : « le montant ainsi récolté sera utilisé à des fins de coopération internationale dans le domaine de l'eau potable ». Le corps électoral a finalement accepté ce message lors de la votation populaire du 29 novembre 2009.</p> <p>Ainsi, depuis 2010, le montant récolté via le centime de l'eau est utilisé pour soutenir des projets en lien avec l'eau potable dans la ville sœur de La Trinidad. Notamment développés dans l'une des 54 communautés rurales de la Municipalité, ces projets portent sur la captation ou l'amélioration du système de captation de petites sources d'eau (une quinzaine réalisée), le creusage de puits (quatre réalisés), la pose de conduites d'eau et des réalisations destinées à assurer la stabilité et la non-contamination des zones de captage par la plantation d'arbres, la pose de clôtures et l'assainissement d'installations existantes. Une partie du nouveau quartier de Villa Trinidad a été équipé d'un système complet de canalisation grâce au centime de l'eau, la Municipalité sur place ayant réalisé les travaux de creusage. Depuis 2010, ce sont plus de 400 familles qui ont bénéficié de l'arrivée de l'eau, soit dans leur maison, soit dans la communauté qu'ils habitent. Le MCN assure la mise en place de groupes de citoyens en charge de la surveillance et de la maintenance des projets réalisés. Une action communautaire qui a démontré son efficacité.</p> <p>Le Conseil communal tient à ce que ce jumelage reste une réalité. La solidarité exprimée envers les habitantes et habitants de La Trinidad a prouvé son efficacité et son sérieux. Le message instituant le centime de l'eau indique clairement qu'il doit être destiné à l'aide au développement dans le domaine de l'eau potable. Tel est le cas depuis sa mise en œuvre. Trois éléments peuvent encore être soulignés :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Le Conseil communal ne nie nullement les besoins des associations citées dans la motion et par là de leurs bénéficiaires. Ces organisations bénéficient de soutiens de provenance différente et de niveaux bien plus élevés que le centime de l'eau. Le Conseil communal salue leur travail et fait tout son possible, dans le cadre administratif, organisationnel et parfois budgétaire, pour soutenir leur important travail qu'il honore. - Le centime de l'eau doit être destiné à l'aide au développement, comme voté par le peuple en 2009. Les liens privilégiés développés depuis plus de 35 ans avec La Trinidad via le jumelage désignent logiquement cette Municipalité comme bénéficiaire de ces fonds. - Le Groupe Nicaragua organisera vraisemblablement en été 2024 un voyage de groupe sur place à La Trinidad. Les conseillères et conseillers de Ville qui le désirent pourront aller 		

	<p>rencontrer sur place les habitantes et habitants de cette ville et se rendre compte des besoins et des réalisations mises en œuvre pour y répondre grâce au centime de l'eau.</p>
--	--

Au vu de ce qui précède, le Conseil communal propose le rejet de la motion.